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Protokoll der Vereinsversammlung vom 17. Januar 2024 

Sitzungsort: Pfarrei St. Marien Bern, Saal 1 EG, Wylerstrasse 24-26, 3014 Bern 

 
Dauer: 
Leitung:  
Protokoll: 
Empfänger*innen:  

 
19.45 – 21.45Uhr 
Verena Näf (Präsidentin, GFL) 
Res Hofmann 
Vorstand, Delegierte, ständige Gäste 
 

 
Anwesende VS (5) 
Verena Näf, Präsidentin (GFL), Dieter Aeberhard (BVP), Urs Jost, Vizepräsident (EVP),  
Andreas Abebe (KG Markus), Res Hofmann (SP)  
Anwesende VV (9) 
Kurt Vetter (BVP), Dominik Lehmann (FDP), Urs Dürrmüller (GaP), Ursula Hürzeler-Herzog (GPB), 
Hansueli Mesmer (IGW), Vera Stolz (Spili Schützen), Katharina Stärk (IGW),  
Chantal Wyssmüller (QVK), Romano Manazza (VLL) 
 
Gäste Traktandum 3  
Karl Vogel, Verkehrsplaner, Leiter Verkehrsplanung Stadt Bern TVS VP  
Stephanie Stotz, Stv. Leiterin VP, Leiterin Fachstellen Fuss- und Veloverkehr TVS VP 
Weitere Gäste: Martin Flück, Quartierarbeit Bern Nord 
 

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss 

Traktanden 

1. Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste B 
Genehmigt. 

2. Protokoll VV/HV 29.11.2023 B 
Wurde zu kurzfristig verschickt, Genehmigung nächstes Mal. 

3. Vernehmlassung Masterpläne Fussverkehr und Veloinfrastruktur I 
Der DIALOG ist eingeladen, bis 30. April 2024 an der Mitwirkung zu beiden Masterplänen 
teilzunehmen. Ein Masterplan gibt die Antwort auf die Frage "wie?", jedoch nicht auf die Fragen 
warum?, wo? oder was?. Es ist zu erwarten, dass die Präsentation von Vogel&Stotz nächstens 
greifbar ist. 
Auffällig ist, dass Karl Vogel die Notwendigkeit einer Velobrücke Breitenrain-Länggasse 
hervorgehoben hat. 

4. Superblocks und Grossflächige BGZ (Anhang Mail TVS-VP) I/D/B 
Frage von Verena: Gibt es, nebst dem Vorschlag der IG Wankdorf, noch weiter Vorschläge? Nein. 
Beschluss: IG Wankdorf verfasst an DIALOG ein Schreiben mit ihrem Vorschlag. Der DIALOG unter-
stütz das Projekt auch ausserhalb des Superblock-Programms. Es folgt ein Brief an das Tiefbauamt.  

5.  AGV: Mitwirkung Basisstrassennetz  I/D/B 
Urs Jost beantragt, den Vorschlag der AGV zu unterstützen. Die Kornhausbrücke und der Viktoria-
rain sollen nicht gesperrt werden. Bei Letzterem schlägt der DIALOG jedoch vor, diesen aus dem 
Basisnetz zu entfernen. 
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6. AGV: Schliessung Schänzlistrasse für PW-Verkehr I/D/B 
Der DIALOG schreibt einen Brief, in dem die Unterstützung ausgesprochen wird. 

7. AGV und AGQ: Zukunft Allmenden und BUGAW (Anhang zwei PDF von Simon Küffer) I/D 

BUGAW: Kurt Vetter stellt seinen Vorschlag für eine Überdeckung der Autobahn (Länge 230 m) vor, 
welcher sein Architekturbüro zuhanden ASTRA und Stadt ausgearbeitet hatte. Der Einwand vom 
ASTRA, die Überdeckung gefährde die Sicherheit des Verkehrs, wird von ihm mit folgender 
Projektänderung entkräftet: Die Länge der Überdeckung soll von 230 m auf 170 m gekürzt werden, 
damit die Kurve der Autobahn nicht mehr tangiert wird. 

 Geplante Einstellhalle auf der Hinteren Allmend: 
Die Frage, ob die geplanten Standorte (Zirkusplatz oder Hyspaplatz) akzeptabel seien, wurde von 
drei Arbeitsgruppen bearbeitet. Der Standort Hyspaplatz liegt zu 100 % in der Schutzone A, der 
Standort Zirkusplatz lieegt zu einem grossen Teil in der Schutzzone A. Alle drei genannten 
Arbeitsgruppen kommen zum gleichen Schluss; beide Standorte sind ungeeignet resp. nicht 
akzepabel. Erläuterung: Nicht nur das Resultat des Standortevaluation, sondern auch der Prozess, 
der zu diesen beiden Vorschlägen geführt hatte, ist äusserst fragwürdig. 2018/2019 wurde ein 
sorfältiges Evaluationsverfahren gestartet, mit einem Perimeter von ca. 150 Hektaren und 18 
möglichen Standorten. Bereits 2020 wurde die UBS als Auftraggeberin eingesetzt, was das 
Verfahren störte; so kamen - infolge Eigeninteresses - nur noch Standorte in unmittelbarer Nähe 
des Wankdorfstadions in Frage. Die heute vorgeschlagenen beiden Standorte schnitten in der 
Evaluation von 2019 aber bereits schlecht ab. Als "sehr gut" bewertete Standorte dagegen schieden 
sofort mit der Begründung "nicht im Interesse des Investors" aus.  

8. Infos aus dem Vorstand I 
Die AGQ reicht die Fragen direkt an das SPA zuhanden der nächsten VV ein.  

9. Infos aus den Arbeitsgruppen (AGV/AGQ/AGK), Jurys, Begleitgruppen und Delegationen I 

Springgarten: Es wird eine Info zum Springgarten geben. Vom DIALOG nimmt die bestehende Dele-
gation analog letztes Treffen teil; Verena Näf, Dominik Lehmann, Dieter Aeberhard. 

AG Kommunikation: Die Zusammenarbeit mit dem Anzeiger für das Nordquartier ist gestartet. 

10. Varia I  
- 

 

 

 

 


